

EXCLUSIVO

Brutal Violación de Videla a los Derechos Humanos: Abogados de NY

Informe de una Comisión Enviada a Argentina Para Estudiar los Casos de Ciudadanos Desaparecidos

NUEVA YORK, 26 de mayo. (AP) — El Colegio de Abogados de Nueva York dio a conocer el informe redactado por una comisión que hace poco viajó a Argentina para estudiar los casos de abogados y otros ciudadanos que "desaparecieron" en ese país, y en él censura severamente al gobierno del Presidente Jorge Rafael Videla por la situación de los derechos humanos en ese país.

En un informe de 48 páginas apoyado por el Colegio de Abogados de Estados Unidos, la comisión sostiene que "los casos de personas desaparecidas en Argentina constituyen las más brutales violaciones a los derechos humanos en casi todo el mundo que pretende ser civilizado."

"No queda duda alguna que desde el 24 de marzo de 1976, grupos pertenecientes a las fuerzas armadas, policía y organismos de seguridad, han secuestrado a miles de personas, someténdolas a torturas, asesinandolas o reteniéndolas en campos de concentración", dice el informe.

La comisión, integrada por cinco abogados a los que el Colegio califica de

"prominentes", se entrevistó durante su visita a Buenos Aires entre el 1º y el 7 de abril último, con altos funcionarios del gobierno argentino, entre ellos el ministro de Justicia, Alberto Rodríguez Varela; el comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola, y otros allegados al Presidente Videla.

Los abogados estadounidenses califican de "decepcionantes" sus conversaciones con estos funcionarios oficiales, señalando que "en algunas ocasiones nos respondieron con evasivas" y que "no alentaron ninguna esperanza de que el gobierno dé pasos efectivos para arrojar luz sobre este tenebroso asunto".

El Colegio afirma haber realizado un exhaustivo análisis de los arrestos infundados y desapariciones en Argentina, mediante el cual llegó a la conclusión de que unas 2,500 personas, entre ellas 99 abogados, han sido encarceladas sin previo juicio, y otras alrededor de 10,000, entre ellas 92 abogados, "desaparecieron" en los últimos tres años.

Después de un extenso estudio de la reciente historia de Argentina, con especial

hincapié en la violencia desatada años atrás por terroristas de ultraizquierda, la comisión señala que los sectores oficiales entrevistados no negaron que ha habido desapariciones, pero las justificaron como "personas caídas en acción durante una guerra sucia".

En sus párrafos finales, el Colegio exhorta al Presidente Videla a resolver el caso de los "desaparecidos", a los que considera "uno de los más terroríficos y horribles capítulos de la historia de las violaciones a los derechos humanos en

Argentina y en todo el mundo", y termina: "El gobierno no podría tomar una mejor acción que esa para mejorar la «civilización occidental», que dice querer proteger".

Los integrantes del grupo fueron el doctor Orville H. Shell, ex presidente del Colegio, el juez Marvin E. Frankel, el doctor Harold H. Healy Jr., el doctor Stephen L. Kass y el doctor R. Scott Greathead.